
Rosa Chiguila 
11/3/2013 
SPAN 301S 
Rafael Gomez  

Reflexión 4 

Hoy trabaje en la mesa de los niños. Hoy había más actividades para los niños, como                               

jugar con tiza y ulaulas. Como era alrededor las doce del día, muchos estaban almorzando con                               

sus familias pero después, pasaron por la mesa mientras sus padres compraban. Lo que note fue                               

que muchos de los mismos niños que vinieron las veces pasadas vinieron hoy también.  

Una pregunta que me gustaría saber la respuesta es cuanto español hablan con sus                           

camaradas y en la escuela en general y cuanto español usan en casa con sus papas. Creo que eso                                     

afecta cuánto español los niños saben y la probabilidad que ellos usen español sin que se les diga.                                   

Yo se cuando yo era niña, mis papás me tenían que recordar que solamente se hablaba español en                                   

casa y con sus amigos. No tenia ganas de hablar en español porque en la escuela, era solamente                                   

inglés y todos mis amigos hablan solamente inglés. Ahora me encanta hablar español y hasta                             

hablo español a mis amigos sin saberlo. 

Lo que me gusto de hoy fue que muchos de los niños ya me estaban reconociendo                               

entonces ya tenían más confianza de hablar conmigo de cosas pequeñas. Una niña me estaba                             

comentando de sus diademas y de sus nuevos zapatos. Era una bonita experiencia, tener una                             

conversación con ella y la alegría con la cual ella me lo estaba contando.  

 

Para la proxima semana, me gustaria conectar más con los vendedores. Siento que es muy 

importante saber sus historias y todo lo que han pasado.  
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Reflexión 5 

Hoy me tocó trabajar en la mesa de jardín. No muchas personas pasaron por la mesa, pero 

es un tema que le debe importar a todos. En esta mesa, se les enseña a las personas como pueden 

crecer sus propias verduras y frutas dependiendo de la temporada. También se pueden llevar 

unas semillas ya preparadas con tierra para llevar a su propia casa.  

Yo siento que es algo importante porque es algo que no necesita tanto requerimiento. 

También puede empezar su propio jardín y crecer verduras y otras cosas. Cuando era pequeña, 

mi mama tenia un jardín y creciamos jitomates, zanahorias, y algunas veces fresas. Me fascinaba 

verlos crecer cada dia, y sabían mejor que los que compramos en el supermercado.  

Lo que no me gusto del día era que paso muy lento. Cuando las personas no están 

interesados en el puesto, se siente como una eternidad hasta que ya es tiempo para empezar a 

poner todo de regreso. Lo me gusta lo de este servicio a la comunidad es que puedes hablar con 

las personas y hay personas de diferentes lugares, nacionalidades, que hablan solamente inglés, 

español, o otras idiomas. Me gusta interactuar con la gente. Quizás es porque soy una persona 

sociable pero de igual manera, siento que esto es importante.  

Esta semana no tuve la oportunidad de hablar con los vendedores. La próxima semana, 

voy a preguntar a mi supervisor, Hugo, si puedo ir y entrevistar a los vendedores. Este es mi 

meta para la próxima semana. 
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Reflexión 6 
Hoy era mi ultimo dia antes del descanso del dia de accion de gracias. Cuando llegue                               

había un error en el calendario y habian mas personas que posiciones. Sin embargo, Hugo,                             

nuestro supervisor, no quería que nadie faltara horas por cumplir antes del semestre porque                           

muchos de nosotros le dijimos que nos íbamos a casa para la semana. El me puso en cargo de                                     

pasar unas hojas a los vendedores.  

Como nunca había hablado con los vendedores, era mi oportunidad para preguntarles                       

cosas mientras haciendo lo que hugo me pidió. Uno de los vendedores que tuve la oportunidad                               

me contó un poco de la experiencia trabajando con el mercado abierto y los obstáculos que                               

algunas veces tiene que vencer. Había algo en este vendedor cuando estaba hablando que me                             

hizo recordar lo agradecida que estoy por los esfuerzos que tenían mis padres cuando emigraron                             

a los Estados Unidos.  

Mis papas emigraron a los Estados Unidos en 1989. Mi papa es de El Salvador y emigró                                 

a México en 1979 antes de la guerra civil con una visa de estudiante. Allí es donde conoció a mi                                       

mama. No era fácil sus decisiones para ir de sus país natales pero yo se que era para darle un                                       

mejor futuro a su familia. Yo creo que todo los padres solamente quieren darle lo mejor a sus                                   

hijos. Yo se que eso era el objetivo de mis padres. Lo mismo podía ver en la cara de este                                       

vendedor cuando estaba hablando de los retos que tenía que enfrentar.  

Después que termine con eso, Hugo me hizo que contara cuantas personas estaban en el                             

mercado. Conte unos 90 personas. Muchas personas vienen al mercado cada domingo.                       

Usualmente yo trabajo en la tarde pero un dia estaba en la mañana y habían más personas que el                                     



la tarde. Toda la comunidad beneficia de los productos orgánicos y frescos que ofrecen los                             

vendedores.  

La próxima vez que voy sera en diciembre, y sera la ultima vez que voy este semestre. Se                                   

que va ser un poco triste no tener que ir cada domingo. Se me había vuelto en una rutina. Pero he                                         

aprendido mucho sobre el mercado y la importancia de comprar localmente y comidas orgánicas.  
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Hoy fue mi ultimo dia para ir a mi sitio de servicio. Era un momento agridulce. Me                                 

gustaba ir casi cada fin de semana y convivir con la comunidad. Cuando estoy en casa, mi mamá                                   

y yo siempre vamos al mercado que está cerca de mi casa. Era muy bueno hacer lo mismo aquí                                     

pero en diferentes circunstancias.  

Hoy yo fui por todo el dia. Tuvimos una reunión en la primera hora el la cual los que                                     

estaban allí de los voluntarios hablamos un poco de la experiencia en general y lo que nos gusto                                   

de nuestro tiempo allí. Me gusto esta idea porque no había escuchado los pensamientos de los                               

otros voluntarios.  

Después de nuestra reunión, estaba en la mesa de información. Hoy habia un instante en                             

la cual una familia se acabo de mudar a Marina y decidieron a visitar el mercado abierto. Era                                   

interesante ver que el mercado era una de las cosas que querian ver aunque no es tan grande.  

Al mediodía, Hugo me puso a la mesa de los niños. Después de tantas semanas, ya estaba                                 

acostumbrada a ver los mismos niños venir cada semana. Uno de los niños se ha acostumbrado a                                 

verme se puso bien triste cuando le conté que era mi último dia siendo voluntaria. Era interesante                                 

ver a todos los niños hablar en una mezcla de espanol y ingles. Aprendí que unos de ellos                                   

solamente hablan en esta mezcla cuando están con otras personas de su edad y no con sus papas.                                   



Depende del contexto también. 

Este semestre pasó tan rápido y me encantó cada momento en mi sitio de servicio. El                               

próximo semestre tratare de ir lo más que puedo. Fue una experiencia increíble.  


